

2022年(令和4年)

第845号

6月

編集及び発行人:
東京土建一般労働組合
杉並支部
杉並区高円寺南3-6-2
TEL(3313)1445
FAX(3313)7096
メール doken-suginami@mx10.ttcn.ne.jp
定価1部50円(購読料は組合費に含む)

●建設業に働くみなさんの仕事とくらしを応援します

すぎなみ

支部会館休館のお知らせ

下記日程は支部会館を休館します。
7月1日(金)終日 書記局会議
7月29日(金)終日 全書記決起集会
土・日・祝日も休館

無料経営相談会

6月23日(木)10時~12時
7月20日(水)10時~12時
けんせつプラザ東京(要予約)

170人の仲間を迎え 春の拡大月間 全分会が目標達成 助け合いと運動の力さらに伸ばそう

浜福分会が杉並二小で授業支援



初参加・山路大輝さん

5月26日(木)浜福分会の仲間9人が、杉並第二小学校の授業を支援。一日教師になって鋸の使い方を伝えました。今回は垂木をさまざまな寸法に切り、以後の授業で組み合わせます。児童たちは、はじめて使う鋸に最初は

鋸も安全に



おっかなびっくり。杉並第二小学校の授業を支援。一日教師になって鋸の使い方を伝えました。今回は垂木をさまざまな寸法に切り、以後の授業で組み合わせます。児童たちは、はじめて使う鋸に最初は... (text continues)



石川副委員長

「自粛・萎縮から脱け出して」

また、仕事に必要な国家資格を取得したが、お祝い金を申請していなかったという仲間もいました。病気の時も安心の土建...

6/19区長選

7/10参院選

必ず投票を!



区長候補者のうち連絡のあった岸本さと子氏、田中良区長と組合の要望を示し役員が懇談しました。区議補選に続き参院選もあります。くらし直撃の消費税・インボイスを止めるチャンス(続報2面)。

インボイス推進の各党の主張

- 自民 経過措置で影響は軽減できる。
- 公明 転嫁拒否防ぐのに必要。
- 維新 インボイスは必要。

インボイス反対の各党の主張

- 立民 廃止法案提出。時限的に税率5%化。
- 共産 廃止・税率5%化法案提出。
- 国民 導入しない。コロナ収束まで消費税免除。
- 社民 現状では反対。消費税は向こう3年ゼロに。
- れいわ 消費税自体廃止すべき。

3年ぶりの住宅デー

富士見・中央・高和3分会が先行開催



中央は医療生協の協力で健康チェックも

中央の住宅相談

富士見のタイル工作体験

高和の包丁研ぎ

今月の紙面から

2 参院選特集



家が建つのは平和だからこそ。参院選は平和の分かれ道。結果次第でインボイスの中止も可能。投票へ行こう。

3 中労委が東電側断罪

電気メーター交換工への不当行為を中央労働委員会が断罪。全面救済命令も会社側は拒否。



支部のホームページはこちら

https://www.doken-suginami.org/shibu/index.html

東京土建杉並支部

検索

富士見、中央、高和分会が住宅デーをおこないました。住宅デーの開催は、3年ぶりのことです。富士見分会は、6月4日から5日にかけて、地域のイベント「ホテル祭り」とタイアップでおこないました。建設業ならではのタイル工作体験は子どもに大盛況でした。中央分会と高和分会は、5日に開催。晴天に恵まれました。中央分会は松ノ木中央公園で開催。包丁研ぎ、まな板削り、住宅相談のほか、野菜やジュース、焼き鳥の販売、わたあめふるまいなど。近年は生協診療所の「健康祭り」とタイアップでおこなっていたところ、久しぶりに公園での開催でしたが、事前に地域へ1,000枚のチラシを配り声かけた成果もあり、大勢の来場者を迎え、住宅相談も5件ありました。高和分会は高円寺駅そばの高円寺中央公園、広い会場で悠々開催。来場者にヘリウム風船を配り、宣伝にも力を入れて来場者を迎えました。

4月の支部大会で後継者対策部長を任命しました。後継者対策部は、仲間のつながりを広げ、建設産業と、組合の後継者をつくっていく専門部です。役員としてその運動の先頭に立たなければいけないと思っています。▼さて、春の月間では多くの分会を回る機会を得て、あらためて、行動の仕方も分会によって違いがあることを実感しました。また、どの分会でも後継者世代の仲間の訪問をあたたく迎えてくれ、本当にうれしかったです。▼行動の中で初参加者が「この近くに知り合いがいる」と言うので、予定外の訪問をしたところ本人と合意して、お互い今後の仕事につながる話もできました。青年部時代にも経験したことです。が、こうした「仲間と仲間が触れ合い、仕事のつながりも広がる」のが組合の大きな魅力だと思っています。▼コロナの各種宣言がでていない今、さまざまなイベントが再開しています。仲間のみなさん、ご参加お待ちしています。

仕事のつながり広がる組合 (山田康雄・後継者対策部長)



自国民310万人とアジア諸国民2,000万人もの命の犠牲の上で手にした平和憲法と民主主義を投げ棄てるかの岐路



家が建つのは平和だからこそ

「建設職人は二度と戦争に協力しない」誓いにかけて

7/10
参院選

まだ止められる!

消費税 インボイス



手間請けを直撃! 年収300万で年10万円増税も!

売上1,000万円以下の人に、消費税の課税業者になるか、消費税分自腹を切るかを迫るインボイス。

手間請け労働者、フリーランス、シルバー人材センターなどを直撃します。税務当局の試算で新たに160万社が課税業者になり2,500億円の税収見込み。価格に転嫁できる場合は、消費者である庶民の懐が痛むことに。帳簿の対応も難しいため税理士会さえも反対している制度。みなさんの運動でまだ中止できます。

インボイス推進の各党の主張

- 自民** 経過措置で影響は軽減できる。
- 公明** 転嫁拒否防ぐのに必要。
- 維新** インボイスは必要。

インボイス反対の各党の主張

- 立民** 廃止法案提出。時限的に税率5%化。
- 共産** 廃止・税率5%化法案提出。
- 国民** 導入しない。コロナ収束まで消費税免除。
- 社民** 現状では反対。消費税は向こう3年ゼロに。
- れいわ** 消費税自体廃止すべき。

9条は自衛隊と国民を米軍への奉仕から守る宝



米国の世界戦略のために創られ、軍備拡大と米軍との一体化がすすむ自衛隊。それでも戦地での武力行使をせずに済んでいるのは、戦力保持を禁止した最高法規の憲法があるからです。

各政党の憲法への態度

憲法に則して守ろうとしている

- 立民** **共産** **社民** **れいわ**

※安保法制(戦争法)には【国民】も反対

憲法に違反しつつ変えようとしている

- 自民** 9条に自衛隊明記。緊急事態条項創設。
- 公明** 72条に自衛隊(首相の指揮)明記。
- 維新** 9条に自衛隊明記。緊急事態条項創設。
- 国民** 緊急事態条項優先。※今の9条改憲は反対。

日本国憲法第9条

1. 日本国民は、正義と秩序を基調とする国際平和を誠実に希求し、国権の発動たる戦争と、武力による威嚇又は武力の行使は、国際紛争を解決する手段としては、永久にこれを放棄する。
2. 前項の目的を達するため、陸海空軍その他の戦力は、これを保持しない。国の交戦権は、これを認めない。

盗人に追銭

憲法を守る義務を果たす気のない与党

憲法99条で尊重擁護義務があるはずの首相や国会議員が、自ら改憲を主張しています。

今でさえ国家権力を縛る憲法を守っていない自民・公明与党たち(直近ではコロナ第3波の昨年7月、憲法53条に沿った野党による国会開催の要求を無視、10月に開いたらすぐ総選挙、の事例アリ)が主導する改憲を許すのは、盗人に追銭。

改憲の危険な狙い①

緊急事態条項

首相独裁可能に!

自民党などは、①首相が宣言し、②国会を停止し、③法律並みの政令をだせるようにする、緊急事態条項を狙っています。

有事の備えというけれど、爆弾が飛ぶでもない状況下でも、コロナ対策のグダグダや原発事故の対応を見れば信用もできません。有事の備えは平時に法律をつくり訓練を重ねることが大切であり、それをしない本当の狙いは首相の独裁。こんなものを主張するのは国会人として恥ずべきこと。民主主義社会の担い手ではありません。

大增税が待つ

軍事費倍増

5兆円って消費税2%よ

自民・公明・維新・国民民主などで、軍事費増大論がでています。5兆円の防衛費を10兆円に倍増の話も。現状は米国兵器の爆買の結果、自国の戦闘機の部品も足りず共食い整備の一方、自衛官の定員割れも続いています。人が増えないのに2倍の予算がでたら雑でアヤシゲな使い方になるのは必然。防衛費は過去に深刻な水増し請求事件の実績も。防衛力の強化を真剣に考えるならまず足元の見直しを。

防衛費GDP2%? 増額めざす政党たち...

- 【自民】 増額は重要
- 【公明】 避けて通れない議論
- 【維新】 1%枠見直し
- 【国民】 増額やむを得ない

改憲の危険な狙い②

自衛軍明記

米国の戦争に巻き込まれる

日米安保条約と指揮権密約などで、自衛隊は有事に米軍の指揮下で戦闘することになっています。アメリカから戦地派遣の要求があっても日本国憲法の今の条文があったためそれを盾に自衛官の戦闘参加を断ってきたのです。

連合軍占領下だった朝鮮戦争では海上保安庁の掃海艇が出撃し戦死者を出したことはありますが、ベトナム戦争でも、湾岸戦争、イラク戦争でも、自衛隊は一人も他国軍や現地人を戦闘で殺していません。この平和ブランドを投げ棄て、自衛官の命を米軍に、お金を軍需に回すより、憲法を盾に軽武装路線を続ける方がまともな選択です。

行こう! 投票へ!

消費税インボイス中止! 軍拡・改憲阻止こそ仲間の要求に叶う

期日前投票も
活用しよう
投票

投票日に都合が悪い人は期日前投票を活用しましょう。



第342回

私は福井県勝山市の出身です。「こ」の名前は地域の名士、福田一代議士(のちに衆議院議長も務めた)にあやかり、また3人きょうだいの長男というところから両親が決めました。

私の故郷は豪雪の山間地。実家は農業と炭焼きをしていました。学校まで山道を1時間ほど歩く田舎で、集落から高校に入ったのは私をはじめで、総出で祝ってくれました。

昔よりマシでもまだまだ労働者待遇改善へ声を

おだ はじめ 織田 一さん 泉南・建築金物

舟で手間請けをはじめました。手間請けを始めた頃1970年に妻・フキ子と結婚、のちに3人の娘にも恵まれました。同じ頃に東京土建にも加入しました。その後、さまざまな役職を経験させてもらい、今はPAL野丁倶楽部の会長を務めています。

世界史の先生の影響で政治問題にも目を開かれました。卒業後は大阪に行く仲間が多い中、「うたごえ祭典」などで東京に憧れていた私のために母が方々に声をかけ、東京の親方が迎えに来てくれてアルミ工事の職人見習いになりました。佐渡島金属の下請

「ちゃんと仕上げる」ことを心がけてきました。手抜きはできません。そのおかげか、野丁場のアルミ工事一本で50年以上やり続け、子どもたちも育てあげることができました。東京タワーの第二展望台や、東京地裁・簡裁、京王プラザホテルなどさまざま携わりました。耐震や台風への備えで建物の作りも変わってきましたが、現場労働者の待遇はまだまだ。これからは現場から声を上げる運動も盛り立てていきたいです。



織田一さん

【取材・喜多正之】

米作り体験 第一弾 田植え

稲刈りは9月25日予定

土の感触って面白いね

5月22日(日)、後継者対策部・主婦の会の米作り体験第一弾の田植えを33人の参加でおこないました。

お米になるまで楽しみ。また参加したい」などの声が聞かれました。9月25日の稲刈りだけの参加もできます。支部・藤澤まで。



田植えのあと 泥を落とす集合

苗を持つの初めて?

親子で声かけあい

も多く、田んぼの中で泥だらけになって遊ぶ子どももいました。大人でも約50mのラインを1本植えるのがやっとで、機械の便利さをあらためて感じました。参加者からは「泥だらけになったけど土の感触が面白かった」「大自然の中で虫やカエルも捕まえて楽しかった」「おいしい

共済給付

5月慶弔病見舞金支給 85件

お米になるまで楽しみ。また参加したい」などの声が聞かれました。9月25日の稲刈りだけの参加もできます。支部・藤澤まで。

け合い制度です。これまでに多くの仲間が給付を受けています。(敬称略)

【おめでとう】

- 【結婚】 齊藤 明美(富士見) 津田 嵐土(阿佐谷) 番田 和哉(泉南)
- 【出産】 松崎 勇志(西荻) 連 世武(阿佐谷) 飯田 聡一(泉南)

【お大事に】

- 【傷病見舞金】 魚取 逸男(井荻) 堀江洋一郎(西荻) 伊藤 富男(西荻) 安彦 寛貴(西荻) 奈木野博彦(西荻) 岸田 和治(富士見) 日野 巧成(富士見) 望月 伸治(阿佐谷) 伊藤 保正(中央) 寺田 国利(中央) 中村 和男(中央) 小島 浩義(高和)

【お悔やみ 申しあげます】

- 【本人死亡】 日野 巧成(富士見)
- 【家族死亡】 4件

【新入学】

- 【資格取得】 15件
- 【新入学】 11件

齊藤 克弥(泉南) ほか1件